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Начались сварочные ра
боты на южном плече 
строящегося нефтепровода 
Александровское — Томск 
— Анжеро-Судженск. В го
роде Анжеро-Судженске 
монтажники строительно
монтажного управления 
№  4 треста «Южгазпром- 
строй», приехавшие с трас
сы газопровода СССР — 
Иран, зажгли огни электро
сварки. Уже сварены де
сятки плетей. Одними из 
первых начали сварочно- 
монтажные работы те, кого 
вы видите на этом снимке. 
Слева направо; наладчик 
Л. С. Голощапов, сварщикч 
А. И. Бабанский, Б. П. Хар
ченко, Б, Н. Скляров и А. А. 
Еднич.

Фото в. Ефименко.

СНИЗИЛИСЬ 
ЗАТРАТЫ ТРУДА

с  самого основания
ТЭЦ-1 до нынешнего года 
удаление шлака и золы из 
котельной производилось 
вручную с помощью ваго
неток. Труд зольщиков был 
очень тяжелым. За смену 
вывозилось 30—40 вагоне
ток. Сейчас на станции 
смонтирована специальная 
установка пневмозолоуда
ления. Много труда и твор
ческой инициативы вложи
ли в это дело слесарь 
Ф. Орехов и газоэлектро- 
сварщик С. Артиш, инже
нерно-технические работ
ники К. Диогенов, Н. Шо- 
стак, П. Савинов. Тяжелый 
физический труд ликвиди
рован. В настоящее время 
с той же работой свободно 
справляется вдвое меньше 
людей. В помещении золь
ной резко снизилась запы
ленность. Повысилась куль
тура труда. Коллективы 
теплосилового и ремонтно- 
механическрго цехов сей
час подбирают оптималь
ные режиму,! работы новой 
установки с целью повыше
ния ее экономичности.

И. ПЛЕЩЕНКО.*

ЮБИЛЕЙНАЯ ЕЛОЧКА
Вчера коллективу перво* 

го ' механического цеха за* 
вода «Сибэлектромотор», 
досрочно выполнившему 
годовом план,была торже
ственно вручена празднич
но украшенная нейлоновая 
елочка. Этот сувенир, по 
традиции вручаемый на за* 
воде коллективу, первым 
закончившему годовое за* 
дакие, цех завоевал чет
вертый раз за пятилетку. 
Социалистическое соревно
вание в честь XXIV съезда 
партии в цехе возглавляют 
коллективы, которыми ру* 
ководят старшие мастера 
М. Р. Шпильберг и Н. И. 
Кусков.

В. ИВАНОВ.

новый ТЕЛЯТНИК
На днях в Луговском от

делении совхоза «Нарым- 
ский» сдан в эксплуатацию 
новый телятник. Все трудо
емкие процессы, кроме 
раздачи кормов, в нем ме
ханизированы, в помеще
нии установлен калорифер 
для обогрева. Сейчас здесь 
содержится 150 телят и 
группа откормочного мо
лодняка в 47 голов. В те
лятнике есть родильное 
отделение для коров ‘н 
профилакторий для ново
рожденных телят.

К. ДЕЕВ.
Парабельский район.

Ювелирная тщательность 
требуется при регулирояке 
манометров. А за смену 
через руки Любы Черно- 
баевой проходит более 
сотни приборов. И моло
дая работница, занятая на 
конвейере в пятом цехе 
манометрового завода, от
лично справляется со сво
им' делом.

Фото Э. Стойлова.
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На южном плече нефтепровода Ф Хвойные сувениры —передовикам соревнования 
Ф^урс—на повышение культуры земледелия Ф 108 процентов Чаинской с< Сельхозтех
ники» Ф Взят рубеж 11.000 метров Ф Твердое слово лесозаготовителя

ОТ СЪЕЗДА К СЪЕЗДУ

С О В Х О З А
Приближается XXIV 

съезд Коммунистической 
партии — важнейшее собы
тие в жизни страны и на
шего народа. Колхозники и 
специалисты совхоза «Заве
ты Ленина» Кожевников- 
ского района подводят ито
ги пятилетнего труда, ана
лизируют работу всех хо
зяйственных звеньев, наме
чают новые рубежи.

Хлеб — всему голова. 
Выполняя решения XXIII 
партийного съезда и после
дующих Пленумов ЦК 
КПСС, труженики • нашего 
хозяйства добились непдо- 
хих результатов в увеличе
нии продуктов растениевод
ства. Если в 1961 — 1965 го
дах урожайность зерновых 
и зернобобовых культур 
составляла в среднем 10 
центнеров с гектара, то в те
кущей пятилетке сбор зерна 
с каждого гектара зерновых 
увеличился на 6 центнеров.

Это стало возможным по
тому, что Б хозяйстве был 
взят курс на повышение 
культуры земледелия, на 
полях всех отделений, вве
дены севообор'оты. Огром
ную помощь хлеборобам 
оказали мелиораторы. С их 
помощью более 800 гекта
ров целины стало . пашней, 
проделана^ значительная 
работа в .полях севообо
ротов. В два раза больше 
стали вывозить местных 
удобрений, увеличилось 
применение минеральных 
удобрений.

За годы пятилетки накоп
лен опыт проведения всего 
комплекса полевых работ и 
организации труда в произ
водственных подразделени
ях. Это позволило нам до
вести среднегодовой сбор 
зерна за пятилетие до 
10.840 тонн. Это на 70 про
центов больше, чем в 1961 
— 1965 годах.

В будущей пятилетке нам 
предстоит трудиться еще 
напряженнее. Мы наметили 
к 1975 году довести уро
жайность зерновых и зер
нобобовых культур до 19 
центнеров с гектара, а ва
ловой сбор 'Зе^па.— до 16 
тысяч тонн. Эти рубежи 
вполне ■. реальны... Мы взве-. 
СИЛИ наши возможности, по
стараемся полностью ис
пользовать все резервы. 
Уже в 1971 году соберем 
не менее 18 центнеров зер
на с гектара на круг.

Сразу после завершения 
уборки зерновых наши ме
ханизаторы начали вывоз

ку местных удобрений и 
подготовку техники к поле
вым работам. Сейчас мы 
доставляем на поля по 
150—170 тонн органиче
ских удобрений ежедневно; 
к весне вывезем на каждый 
гектар посевов кормовых 
культур до 20 тонн пе
регноя.

В колхозе подготовлена к 
весенним ' работам почти 
вся техника.

Все это, так сказать, те
кущие дела. Но важно, что
бы сегодняшний день не за
слонил перспективу разви
тия хозяйства. Руководство 
и партийная организация 
совхоза строят свою работу 
так, чтобы труд каждого 
производственного звена 
был целенаправлен, сориен
тирован на завтрашний 
день.

Кадрами механизаторов 
мы пока обеспечены плохо. 
Чтобы уже в будущем году 
из-за недостатка механиза
торов не простаивал ни 
один механизм, а гусенич
ные тракторы работали в 
две смены, в колхозе откры
ты и работают курсы меха
низаторов. На них обучает
с я -15 человек. Весной все 
курсанты примут участие в 
посевной, а осенью начнут 
работать на тракторах само
стоятельно.

Дальнейшее развитие 
крупного хозяйства немыс
лимо без хороших коман
диров, умелых организато
ров производства. И в «За
ветах Ленина» уделяется 
большое внимание подготов
ке специалистов в технику
мах и вузах. Мы обеспечи
ваем их стипендией, созда
ем все условия для плодот
ворной работы в хозяйстве. 
Заочно и очно учатся 12 че
ловек.

В нынешнем пятилетии 
заметно улучшились дела 
на наших фермах. Пого
ловье крупного рогатого 
скота выросло до . 2.464 го
лов, т. е. увеличилось на 
500 голов, в том числе ко
ров стало больше почти на 
300 голов. Также возросло 
поголовье свиней и овец. 
Совхоз продал государству 
в 1970 году 2.500 тонн,мо
лока п 380 тонн мяса про
тив 1.490 н 329 тонн в 
1965 году. Л к концу буду
щего пятилетия животново
ды рассчитывают увеличить 
поголовье крупного ' рогато- 

, го скота до 3.100 голов, сви
ней — в два раза. Почти уд
воится продажа государству 
молока п мяса.

У нас есть все возможно

сти для успешного развития 
животноводства. Хозяйство 
хорошо обеспечено корма
ми, на фермах, трудятся 
умелые, знающие животно
воды и специалисты. Твор
ческий огонь социалистиче
ского соревнования позво
лил им успешно справить
ся с высокими Обязательст
вами текущей. пятилетки, 
созданы хорошие предпо
сылки для дальнейшего рас
ширения производства. Рост 
доходов от ' реализа
ции сельскохозяйственной' 
продукции,, дал возмож
ность хозяйству развернуть 
строительство производст
венных и культурно-быто
вых объектов. Если за пре
дыдущее пятилетие на стро
ительство было израсходо
вано 625.700 рублей, то в 
нынешней пятилетке — 1
миллион 154 тысячи руб
лей. Много предстрит по
строить в 1971 —1975 годах. 
Среди объектов первой оче
реди — Дом культуры в Де- 
сятовском отделении. жи
вотноводческие и производ
ственные помещения.

Напряженным был завер
шающий год , уходящего 'пя
тилетия. Соревнование за 
достойную встречу ленин
ского юбилея и XXIV съезда 
КПСС помогло выявить спо-' 
собных организаторов и ко
мандиров производства, по
казало у.менне специалистов 
хозяйства решать самые 
сложные проблемы. Среди 
них в первую очередь нуж
но назвать агронома В. К. 
Моисеенко, ннженера-меха- 
низатора А. Т. Юртаева, уп
равляющего Десятовским 
отделением А. В. Непомня
щих. А сколько скромных 
рядовых Цружеников заслу
жило в колхозе почет и ува
жение! Это доярки Н. П. 
Михайлова, Г. А. Непомня
щих, В. Л. Познахарева, 
В. Д. Березовская, полу
чившие за 11 месяцев от 
каждой коровы своей груп
пы по 3.300—3.500 кило
граммов молока: скотники
В. С. Филиппов, М. М, Цу- 
ренко, В. Л. Изотов: меха
низаторы ' С. Н. Гаврилов, 
6. Т. Шейнин, М. А. Ва
сильев, В. С. Федоров н 
другие. Своим трудовым 
примером они способству- 

■ ют успешному выполнению 
социалистических обяза
тельств ко.ч.чектнва, готовя
щего достойную встречу 
XXIV партийному съезду.

н . в и е к А л и н ,
директор совхоза «За
веты Ленина» Кожев- 

никовского района.

Эмалировщнца Галина Быкова—ударник коммунисти
ческого труда. За 13 лет работы на заводе «Эмальпро- 
вод» она в совершенстве овладела своей специальностью.

Встав на ударную предсъездовскую вахту, Галина вы
полняет сменные задания на 180—200 процентов.

Фото Е. Лисицьша.

В  счет будущей  
п я т и л е т к и

^йшешно завершил вы
полнение пятилетнего плана 
ко.плектив Чаинского рай
онного объединения «Сель
хозтехника», Так, работни
ки ремонтных мастерских 
под руководством коммуни
ста Н. А. Ильина выполни
ли задания пятилетки на 
108 процентов. автопарк 
под руководством члена 
КПСС Г. Т. Савина вы
полнил пятилетний план на 
110 процентов. Торговым

отделом «Сельхозтехники» 
продано хозяйствам района 
тракторов, зерновых и си
лосоуборочных комбайнов и 
других машин, различного 
оборудования и запасных 
частей на 258 тысяч руб
лей больше, чем преду
смотрено пятилетним пла
ном. Все эти подразделения 
объединения «Сельхозтех
ники» сейчас работают в 
счет 1971 года.

А. КУНГУРОВ, 
Чаинский район.

У Д А РН А Я  ВАХ ТА БУРОВИКОВ
Вахта бурильщика Н. Д. 

Еремеева из Александров
ской конторы бурения бра
ла обязательство пробурить 
в 1970 году 10 тысяч мет
ров скважин. Это слово бу
ровики . сдержали. Обяза
тельство выполнено досроч
но. А на днях пришла еще 
одна победа —■ взят рубеж 
11 тысяч метров. Свой 
успех вахта Н. Д. Ереме
ева посвящает XXIV съезду 
КПСС,

В. новокшонов.* .
Коллектив Александров

ской нефтеразведочной экс
педиции принял обязатель
ства на' 1971 год. В этом 
году экспедиция переходит 
на новую систему планиро
вания и экономического сти- 
мулирова-ния. Реформа, не
сомненно, поможет нефте- 
разведчикам в выполнении 
основной задачи — закон
чить бурение двенадца
ти скважин с получением 
полной геологической нн- 
фор.мации и выполнить ос
новное государственное за
дание —■ план по подготов
ке запасов нефти на 100,5 
процента.

В новом году поисковые 
работы развернутся на деся

ти площадях, в том числе и 
на новых структурах. Пред
стоит пробурить 34 ты
сячи- метров с плановой 
скоростью 1.250 метров. 
Объем работ большой, если 
учесть, что планируется уве
личить среднюю глубину 
скважин'более чем на 200 
метров. На некоторых пло
щадях эта глубина достиг
нет 3.150 метров.

За счет. своевременного 
и качественного завоза гру
зов на буровые, внедрения 
новой техники и технологии 
экспедиция решила добиться 
снижения плановой стоимо
сти работ на 0.5 процента и 
получить дополнительной 
пр-ибыли 28 тысяч рублей.

Проходка на одну брига
ду в год будет доведена до 
тринадцати тысяч метров. 
Во втором квартале 1971 
года нефтяники сдадут в эк
сплуатацию детский сад на 
50 мест, построят восьми
квартирный дам, магазин, 
гравийную дорогу, которая 
протянется из поселка неф
тяников к райцентру, а так
же выполнят многие другие 
работы' по благоустройству 
села.

В, ЖУКОВ.

Успехи пайдугинцев
Комплексная бригада 

В. Л. Щеткова из Пайдугин- 
ского лесопункта Парабель- 
ского леспромхоза принима
ла на 1970 год высо
кие обязательства — за
готовить, стрелевать .и по
грузить в лесовозные ав
томобили восемнадцать
тысяч кубометров' древе
сины. Это на полторы ты
сячи больше, чем предусмат
ривалось планом. С первых

дней года бригада взяла за 
правило перевьтолнять 
сменные йормы.

Недавно из Пайдутинско- 
го лесопункта пришло сооб
щение о том, что І8 декаб
ря бригада тов. Щеткова вы
полнила обязательства. На 
разделочные эстакады до
ставлено 18.200 кубометров 
леса.

Д. КЛАДОВ.

ВЫ СОКИЕ НАГРАДЫ

,в. I
_ J

За большие успехи, до
стигнутые трудящимися об
ласти в выполнении зада
ний пятилетнего плана по 
развитию промышленного и 
сельскохозяйственного про
изводства, Президиум Вер
ховного Совета СССР на
градил Минскую область
орденом Ленина.* « «

За большие успехи, до
стигнутые трудящимися го
рода в выполнении заданий 
пятилетнего плана, , ’и отме
чая революционные заслуги 
орехово-зуевских рабочих.

Президиум Верховного Со
вета СССР наградил город 
Орехово-Зуево ■ Московской 
области орденом Октябрь
ской революции.* # «

За успехи, достигнутые 
трудящимися города в вы
полнении заданий пятнлет- 
него плана по развитию ал
мазодобывающей промыш
ленности, Президиум Вер
ховного Совета СССР на
градил город Мирный Якут
ской АССР орденом Трудо
вого Красного Знамени.

(ТАСС).

ЗАБОТА О БЛАГЕ

■ и

23 декабря на пленуме 
ВЦСПС продолжалось об
суждение вопроса о ходе 
выполнения постановления 
IX пленума ВЦСПС «С за
дачах профсоюзов, вытека
ющих из итогов июльского 
(1970 г.) Пленума ЦК
КПСС» и социалистических 
обязательств в честь XXIV 
съезда КПСС. Единодушно 
было принято постановление 
гЛ этому вопросу.

С докладом «О бюджете 
профсоюзов СССР на 1971 
год» выступил секретарь 
ВЦСПС В. И. Прохоров. 
Пленум утвердил бюджет 
профсоюзов СССР на 1971 
год.

С докладом «С 
государственного 
нбго страхозаиня 
год» выступил 
ВЦСПС С.

Бюджет

) бюджете 
социаль
на 1971 

секретарь 
А. Шалаев, 
государственного

социального страхования на 
1971 год утвержден по до-

П Л Е Н У  М
ходам и расходам в сумме 
18.489.460 тысяч рублей, с 
ростом по сравнению с 1970 
годом на 7 процентов.

Выделяемые государст
венные ассигнования гаран
тируют дальнейшее повы
шение уровня обеспечения 
трудящихся по всем видам 
социального ' страхования. 
Вырастет средний размер 
пособиц по временной не
трудоспособности. по бере
менности II родам, пенсий, 
увеличиваются ассигнования 
на организацию санаторно- 
курортного лечения и отды
ха, на другие мероприятия 
по оздоровлению трудящих
ся и их детей.

На выплату пенсий на- 
іірав.чяется 12,7 миллиарда 
рублей, или на 1.181 мил
лион рублей больше про
шлогоднего. Вырастет доля

КАЖДОГО
В Ц С П С

ТРУЖЕНИКА
пенсий, выплачиваемых ра
ботающим пенсионерам.

Расходы на организацию 
санаторно-курортного лече
ния н отдыха рабочих и слу
жащих и их детей в .буду
щем году составят 837,6 
миллиона рублей. Это на 67 
миллионов рублей больше, 
чем в прошлом году.

По бесплатным и льгот
ным путевкам в санатории, 
пансионаты и дома отдыха 
профсоюзными организа
циями будет направлено за 
год 8.355 тысяч человек — 
на 310 тысяч больше, чем 
в 1970 году: 7.700 тысяч 
школьников будут отдыхать 
в пионерских лагерях.

Предусмотрены специ
альные ассигнования на ор
ганизацию отдыха в здрав
ницах страны и туристских 
базах победителей Всесоюз

ного социалистического со
ревнования рабочих веду
щих профессий.

Намечено ввести в буду
щем году в действие здрав
ницы на 20 тысяч мест.

Заметно возрастет коли
чество заводских здравниц 
— профилакториев. В бу
дущем году в 1.850 профи
лакториях получат эффек
тивную лечебно-профилак
тическую помощь более 
1.300 тысяч человек.

На пленуме было заслу
шано сообщение о работе 
президиума и секретариата 
ВЦСПС в период между 
пленумами ВЦСПС, с кото, 
рым выступила секретарь 
ВЦСПС А. П. Бирюкова.

На пленуме с речью вы
ступил член Политбюро ЦК 
КПСС, председатель
ВЦСПС А. Н. ІПе.чепин.

Пленум ВЦСПС закончил 
свою работу.

(ТАСС).

I
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В  о б л и с п о л к о м е

Н О В Ы Е  С О В Х О З Ы
Исполнительный комитет 

Томского областного Совета 
депутатов трудящихся при
нял решение о преобразова
нии с 1 декабря колхозов 
Асиновского, Банчарского, 
Кожевниковского, Чаинско- 
го II Тегульдетского районов 
в совхозы.

В связи с преобразовани
ем изменены наименования 
ряда хозяйств. В Асинов- 
ском районе колхоз чиЗаря»

стал совхозом «Новиков-, 
ский», колхоз «Россия» — 
отныне совхоз «Филимонов- 
ский». В Бакчарском районе 
переи.менованы колхоз «Рос
сия» в совхоз «Черны
шевский», колхоз «Побе
да» — в совхоз «Парбиг- 
ский». В Кожевниковском 
районе . колхоз «Россия» 
преобразован в совхоз «Ел- 
гайский», колхоз «Си
бирь» —• в совхоз «Дубров
ский». В Чзинском районе

колхоз «Сибирь» отныне — 
совхоз «Бундюрский». кол
хоз «Россия» — совхоз 
«Северный». Колхоз «Рос
сия» Тегульдетского района 
преобразован в совхоз 
«Красногорский». Измене
ны наименования некоторых 
других хозяйств.

Всего в области в ноябре- 
декабре 1970 года преоб
разовано в совхозы 26 кол
хозов.

*?)> 
••'I* > -- •

Более двадцати лет тру
дится на заводе резиновой 
обуви вулканизаторщиком 
Андрей Федорович Кирячёк. 
За бездефектную сдачу про
дукции и отличные показа
тели ему присвоено зва'ние 
«Лучший по профессии».

У них в жизни много бу
дет учителей. Но, как бы 
далеко ни уходили первые 
школьные дни, никогда не 
забудут ребята первую учи
тельницу. Потому что она 
открыла нм мир удивитель
ного, мир знаний. Тишина в 
классе. Урок ведет учитель
ница 1-го «а» класса 32-й 
школы г. Томска Екатерина 
Степановна Зырянова.

Фото Е. Лисицына.

Сч ><■ ч'
"ч - і 'і •- F
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^ O M  м о л о д о г о
Р Й Е О Ч Е Г О

Из всех заводских обще
житий подшипникового заво
да мне больше всего нравит
ся второй корпус. Не пото
му, что у меня там много 
друзей, их не меньше и в 
седьмом, II в пято.м. Но в 
маленьком втором кор
пусе есть особенности; по- 
до.машнем^і пахнет чем-то 

» вкусным, блестят вымытые 
полы П даже у стола вахте
ра — до.машннй старенький 
диванчик, на котором любят 
вечера.міі сидеть девчонки. 
Конечно, навести уют в не
большом общежитии, где, к 
тому же, живут девуі^ки, 
проще. Но вот недавно я 
побывала в пятом корпусе. 
При входе столкнулась со 
своей старой знако.мой — с 
Галей Шариповой.

...Полтора года назад наш 
«Комсоматьский прожек
тор» делал рейд по общежи
тию. Было это в субботний 
вечер, когда, казалось бы, 
хозяева уже должны наве
сти порядок. Но впечатле
ние, помню, осталось нера
достное.. Во многих, комна
тах будто Мамай прошел, а 
о порядке в коридорах и 
умывальниках . не хочется 
говорить. В крайней комна
те второго этажа на чемо
дане сидела девушка, вот 
эта самая Галя Шарипова, 
и плакала.

— Не могу,' не могу боль
ше, — говорила она. — 
Разве это мне дом? Грязь 
кругом, в умывальник' не 
зайди... Говорю девчонкам: 
давайте хоть у себя в ком
нате приберем,— не хотят...

Галя собралась уезжать, 
и только случай оставил ее 
здесь. Но в тот момент- по
нять ее было .можно. Чело
веку семнадцать лет. ои уе
хал от родителей искать ро
мантику, испытать свою са
мостоятельность. А вышло 
что? Работа, правда, при
шлась по душе, и техникум 
выбрала хороший, по дома, 
где можно почитать, приго

товить .обед, отдохнуть. — 
не было.

Я не за то. чтобы уют 
жильца.м приносили на блю
дечке. Порядок в доме — 
прежде всего обязанность 
жильцов. но организатор, 
страж бытового порядка 
должен быть. В то время 
этого стража не было. И вот 
снова наша встреча.

— Как живешь. Галка?
— Знаешь, хорошо. При

выкла к своему общежитию. 
Да сейчас не сравнить с 
тем, что было раньше. На
верное, и комнату грязную 
не увидишь. Почему? Надое
ло квартирантами быть, ую-. 
та хочется. Пони.маешь, мно
гое зависит от бытсовета. 
Кое-кто и хотел бы, может, 
все оставить по-старо.му, но 
у нас два раза в неделю 
проверка.

Анна Андреевна Ильясо
ва комендантом в пятом 
корпусе ’недавно, но нельзя 
сказать, что она еще не во
шла в ритм общежития, ив’ 
нашла общего языка: с пар
нями и девушками.

Хорошо, если комендант 
живет одними заботами с 
жильцами, понимает их тре
бования и настроения, вос
питывает в них вкус к по
рядку.

— Пришла я сюда. — 
говорит Анна Андреевна,— 
день присматриваюсь, вто
рой. Нет, думаю, одной 
здесь не справиться. К по
рядку жильцы не приуче
ны.. А ведь их четыреста. К 
каждому нужен подход. По
этому сразу же решили ор-

..гадаар.ва,^,; бытовой, .совет..
'*%тог6’ щ иачалксв- 

здесь перемены. В совет вы- 
брйай тех. кто.на.зав.ОДе ив 
общежитии пользуется ува
жением, тех, кто по-настоя
щему может работать. Был 
составлен большой и доволь
но интересный план различ
ных мероприятий. Сейчас 
тут регулярно проводят те
матические вечера. К годов

щине ко.мсомола, например, 
приглашали .старых ко.мсо- 
мольцев — Тамару Пав
ловну Шер, Ефросинью Ми
хайловну Шустер, Радомира 
Алексеевича Кореняка, а 
недавно был проведен ве
чер поэзии. В гости к рабо
чим пришли молодые поэты 
нашего города. Чаще всего 
подобные вечера превраща
ются в своеобразные диспу
ты, в разговор о самих себе, 
о своем месте в жизни.

'У.мело действует санитар
ная комиссия. Ребята ходят 
по комнатам, следят за чи
стотой. Войдите _ хотя бы в 
115-ю ко.мнату. " Здесь жи
вут Илья Пивцов, Владимир 
Тогунов, Геннадий Путня- 
цев. Не у всех девушек так 
уютно, как у этих парней. 
Изящные по.точки с цвета
ми, тщательно отглаженные 
занавески, аккуратно сло
женные книги.

В корпусе все больше 
становится образцовых' ком
нат. Однако вопрос о преми
ровании лучших здесь до 
СИХ пор не решен, хотя та
кое постановление бытко- 
миссии было. Собственно, 
чем премировать? Может 
быть, мебелью? Мебель, ко
торой сейчас пользуются в 
общежитии, — старые кро
вати, табуретки, некази
стые, допотопной формы- 

' тумбочки — все это дав
но пора бы списать. 
Тут можно понять ре
бят: не наведешь особую 
красоту, если даже нет эле
ментарного. Столы не по- 
крываются скатертями, не 

■і'-' хватает стульев ---- и сидеть 
приходится на кроватях. Та 
же комендант Анна Андре
евна Юсупова устала хлопо
тать о то.м, чтобы в красном 
уголке сменили телевизор.

Можно было смириться с 
этим, если бы завод дейст
вительно- не располагал 
средствами. Деньги на обо
рудование общежитий у

предприятия есть, но купить 
мебель по перечислению в 
наших магазинах невозмож
но.

— В это.м общежитии я 
живу давно. Слов нет, здесь 
многое изменилось. —- гово
рит инженер Александр Ти
танов, — но вот такая важ
ная проблема, как столовая 
при общежитии, до сих пор 
не решена.

О столовой унче который 
■ год пишут в коллективном 
договоіре, в протоколах проф
союзных собраний и произ
водственных совещаний. И 
все-таки каждую субботу и 
воскресенье все четыре за
водских общежития перехо
дят на сухой паек. Ребята из 
бытсовета несколько раз об
ращались с просьбой, чтобы 
из столовой привозили в 
общежитие первые н вторые 
блюда. Но и это не сделано.

Может быть, этим заинте
ресовались , и попытались 
помочь руководители цехов 
или цеховые общественные 
оргавизацті?
'' — Ничего подобного. —. 
говорит председатель бытсо
вета Юрий Се.менов, — 
сколько жиіву здесь, ни разу 
не видел, чтобы хоть какая- 
шібудь цеховая комиссия 
пришла пос.мотреть, как мы 
живем, что делаем.

В этом высказывании все 
верно. Давно уже на заводе 
утвердилась традиция нев
мешательства администра
ции цехов в дела общежи
тий. Поэтому-то и происхо
дят порой курьезные слу* 
чаи; когда иной рабочий на 
заводе ходит в лучших, а в 
общежитии он — самый не
дисциплинированный.

Нет сло-в, на нашем заво
де в последние годы многое 
делается для улучшения бы
та рабочих. Построены но
вые корпуса общежитий, 
сооружен, отличный Дврдрц. 
к̂ 'ль'т'і̂ 'рьУ, все больше ста
новится спортивных залов и 
площадок; Но те.м оби'Дй'её' 
те упущёніія',' о которых го
ворят рабочие. Жильцы не 
хотят быть гостями этого 
большого, дома.

Л, БУТУЗОВА,
литературный сотруд
ник многотиражной га

зеты «Подшипник».

Письма V акцию
П ам ять  сердца

Что может быть сравнимо 
с ней? Может быть, выска
занная благодарность? Нет. 
Ее неизмеримо мало тем 
людям, о которых я хочу 
рассказать.

Мой муж тяжело заболел. 
Его спасли и вернули 'к 
жизни золотые руки врачей 
Томского онкологического 
диспансера. Заведующий от
делением Арвид Рейнгардо- 
вич Генке и хирург Валерий 
Филиппович Вахтин, выслу
шав и осмотрев мужа, кате
горически заявили: нужна
немедленная операция.

И вот этот день настал. 
Ко всему я приготовилась. 
Признаться, не думала толь
ко, что за жизнь боль
ного так самоотвержен
но и упорно будут бороться 
не один-два человека, а 
весь коллектив отделения: 
от его заведующего до ря
довой дежурной санитарки.

К операционному столу 
встал -Валерий Филиппович 
с молодым.хирургом Юрием 
Александровичем Мирош- 
никовым. Своим коллегам 
заходил помогать и Арвид

Рейнгардович. Шесть с по
ловиной часов длилась опе
рация.

Когда я после операции 
'зашла к Валерию Филиппо
вичу в кабинет, он сидел, 
опустив руки, с отрешенным 
взглядом на побледневшем 
лице. Устал? Конечно. Но 
добавить «и сейчас отды
хал» было нельзя. Отдыхали 
руки—это да. Однако мысли 
его по-прежнему были в опе
рационной, их нити протяги
вались к постели больного.

Хирург по-прежнему на
пряженно думал. Думад о 
том, как будут развиваться 
события дальше, что пред
стоит предпринять в любой 
возможной ситуации. А по
ложение мужа было еще 
более угрожающим, чем 
перед операцией. Уже на 
вторые сутки после нее на
чалось крупозное воспале
ние легких и бронхит. Пос- 
лерперационнога больного, 
которому нельзя было и 
капли воды дать в рот, стал 
бить кашель, началось уду
шье, времанамн пропадал 
пульс.

Я не знаю, когда в эти 
дни и сутки отдыхал Вале
рий Филиппович. А ведь у 
него под опекой был не один 
мой муж. Оставалось толь
ко восхищаться его энерги
ей и оптимизмо.м. Да
же • на рентген Валерий 
Филиппович носил больного 
с помощником Юрием Алек
сандровичем на своих ру
ках. И отшучивался от мед
сестер и санитарок: мы же 
мужчины.

Нет, это не просто муж
чины. Хирург Валерий Фи
липпович Вахтин — чело
век с большой буквы.

Земной поклон ему за 
служение людям.

Р. ВИНОКУРОВА.
* « «

Полгода то.му назад эти 
же врачи А. Р. Генке и 
В. Ф. Вахтин и мне спасли 
жизнь. Сейчас я чувствую 
себя хорошо.

Не нахожу слов, чтобы 
выразить благодарность 
этим чудесны.м людям!

А. ДЖЕППА.
Г. Томен.

НУЖНА ПОМОЩЬ
Механические прачечные 

самообслуживания пользу
ются большой популяр
ностью у томичей. Здесь без 
больших затрат сил н вре
мени за небольшую плату 
можно быстро выстирать и 
высушить белье. Две работ
ницы прачечной по улице 
Советской, 22, Е. Е. Пан
кратова ц М. Ф. Ташкевнч 
внимательны к своим кли
ентам, всегда помогут им и 
подскажут, как пользовать
ся стиральными агрегатами.

Еще несколько месяцев 
тому назад эта прачечная 
работала хорошо, все сти
ральные, сушильные маши
ны и центрифуги были ис
правны. Сейчас же все из
менилось к худшему. Из 
десяти стиральных машин 
работает только семь, из 
четырех центрифуг две 
бездействуют из-за неис
правности. В некоторые ма
шины не подается холодная 
вода. Машины для парки и

глажения белья не работа
ют и ржавеют от сырости.

Канализация в прачечной 
работает плохо, женщинам 
приходится бродить в лу
жах мыльной воды. Стены 
здесь давно не белены, в 
помещении нет телефона.

Хотелось бы, чтобы на' 
эту прачечную обратили 
внимание и оказали ей по
мощь.

Г. ДЕРЕВЯННИКОВ, 
пенсионер.

СП АС И БО
А О Б Р Ы М Л Ю А Я М

В полночь загорелась 
моя изба. Пожар распро
странялся так быстро, что 
я едва спаслась сама и вы
вела тринадцатилетнего 
сына. У нас сгорело все, 
что было нажито в течение 
многих лет.

Но Кир не без добрых 
людей. Нашлись они и сре
ди моих односельчан. Кол
лективы Калтайского лесо
заготовительного пункта, 
ученики и учителя Курлек- 
ской восьмилетней школы, 
раббчие II служащие орса 
оказали нам материальную 
помощь для покупки вещей 
первой необходимости. Спа
сибо вам, добрые люди, за 
то, что вы не оставили нас 
в беде, подали руку помо
щи в трудную для нас мину
ту.

Т. ФРОЛОВА, 
десятник. нижнего скла
да Калтайского лесоза- ’ 
готовнтельного пункта.

П О М О Щ Н И К  
РАЗВЕДЧИКОВ НЕФТИ

«Атлас глинистых минера
лов нефтегазовых отложений 
Западно-Снбирскон низменно
сти» только что выпущен в 
свет. Представленные в нем 
материалы рассказывают о 
составе глинистых отложений 
во всех основных нефтегазо
промысловых районах Запад
ной Сибири.

Такой атлас издан впервые. 
Его авторы — научные сот
рудники Западно-Сибирского 
научно-исследовательского гео- 
логоразведо.чного нефтяного 
института И. Ушатнискнй и 
П. Бабицнн.

Ю. РЯБОВ.
(Корр. ТАСС).

Тюмень.

Н Е Ф Т Я Н А Я  Т Е М А Т И К А
По решению областного 

комитета партии в Томске 
создан совет содействия 
развитию нефтедобывающей 
промышленности области, В 
него вошли ученые томских 
вузов, экономисты, инжене
ры промышленных пред
приятий, партийные и совет
ские работники. Работу ше
сти секций. направляет бю
ро совета под председатель
ством ректора университета 
профессора А. П. Бычкова.

На днях на заседании со
вета был заслушан отчет 
физико-технической секции. 
Ее председатель профессор 
В. А. Москалев доложил, 
что в ТПИ, ТИРиЭТе и уни

верситете ученые плодотвор
но трудятся над решением- 
таких проблем, как автома
тизация процессов нефтедо
бычи II нефтеразведки, соз
дание установки для высо
коэффективной разглиниза- 
ции водоносных пластов и 
оживления водоразборных 
скважин, разработка средств 
диспетчерской связи, интро- 
скопов, дефектоскопов,
ударных генераторов для 
выполнения полевых разве
дочных работ и многих дру
гих.

Приняв к сведению сооб
щение профессора В. А. 
Москалева о проводимых 
работах, совет сосредоточил 
свое внимание на степени 
эффективности научных ис

следований физико-техниче
ской секции. Было отмече
но, что секция слабо связана 
с промышленными пред
приятиями, ученые неактив
но пропагандируют достиже
ния науки.

Совет рекомендовал руко
водителям всех секций ор
ганизовывать Дни науки, 
выставки, на которых бы 
ученые встречались с про
изводственниками и обсуж
дали конкретные заявки 
производства. Решено так
же обратиться к руководи
телям промышленных пред
приятий с предложениями о 
внедрении конкретных ре
зультатов научных исследо
ваний, проводимых томски
ми учеными.

С. ИВАНОВ.

V С К Р У “

колонки
БЕЗДЕЙСТВУЮТ

По улице Ивана Черных в 
Томске—четыре водопровод
ные колонки. Пользуются 
ими .только летом, а зимой I  
они работают от случая к 
случаю. В ноябре, напри
мер, они замерзли. Я 
обратился в управление 
водопроводно - канализаци
онного хозяйства с прось
бой привести колонки 
в порядок. Но диспетчер 
мне пояснила, что эти ко
лонки закреплены за кир
пичным заводом Л'Ь 2. Обра
тился я к директору этого 
завода и от него узнал, что 
эти колонки ими были утеп
лены и снова переданы в 
управление водопроводно- 
канализационного хозяйст
ва.

Пока эти предприятия 
препираются, воды в колон
ках нет.

И. СЕЛЕЗНЕВ, 
депутат Томского го
родского Совета депу

татов трудящихся.

П ИС АЛ
Семьдесят лет назад, . в 

декабре 1900 года, вышел 
первый номер основанной 
В. И. Лениным общерус
ской нелегальной марксист
ской газеты «Искра».

Хотя ленинская газета 
«Искра» печаталась за гра
ницей. но с помощью широ
кой сети агентов-корреспон- 
■дентов она освещала собы
тия, происходившие даже в 
самых отдаленных уголках 
России. В различных раз
делах газеты —■ «Из нашей 
общественной жизни»,
«Хроника рабочего движе
ния и письма с фабрик и 
заводов», «Из деревни». 
«Тюрьма и ссылка», «Из- 
за решетки», «Студенче
ское движение», «Из пар
тии» и других — MHOIJO пи
салось и о далеком сибир
ском крае.

Перепечатка проклама
ций местных социал-демо
кратических групп и коми
тетов. письма ссыльных ра
бочих и интеллигентов, про- • 
тесты репрессированных 
студентов, корреспонденции 
агентов газеты — это дале
ко не все источники инфор
мации, пользуясь которы.ми, 
газета раскрывала перед чи
тателем самые различные 
стороны общественной жиз
ни.

Среди обширных сибир
ских материалов немалое 
место занимали сообщения 
из Томска. Из больших кор
респонденций и хроникер
ских заметок мы узнаем 
много того, чем характерна 
была жизнь отдаленного го
рода.

Были забастовки рабо
чих, устраивались демон
страции, происходили стол
кновения рабочих и студен
тов с полицией.

На мебельно-столярной 
фабрике Лопухова бастова
ли все 80 рабочих. Основ
ные их требования: восьми
часовой рабочий день, от
мена сдельной оплаты, 
улучшение санитарных ус
ловий труда. Стачечников 
поддержали также рабочие 
фабрики Тренцова в числе 
50 человек. По поводу этих 
стачек томские социал-де
мократы выпустили прокла
мацию тиражом до двух ты
сяч экземпляров.

В начале 1903 года из 
Томска в ■ «Искру» сообща
лось о забастовке типограф
ских рабочих. Писалось 
кратко, но четко и ясно: «В

3 Т О И С Н А
типографии Орлова все ра
бочие взяли расчет, не ра
ботают уже неделю... Тре
бования: сокращение рабо
чего дня, уничтожение 
сверхурочных работ, хоро
шее обращение: кроме то
го... увольнение управляю
щего...

Было шесть арестов, после 
допроса все арестованные 
выпущены. Настроение ра
бочих приподнятое, во всех 
типографиях ежедневно раз
брасываются прокламации».

По поводу ' этих стачек 
Томский комитет Сибирско
го социал-демократического 
Союза выпустил два бюлле
теня. Его призыв к стачке 
«нашел живой отклик . в 
сердцах рабочих».

В большой корреспонден
ции из Западной Сибири пи
салось о том, что произвол 
царизма, репрессии прави
тельства кнута и нагайки 
вызывали возмущение и 
протест в далеких сибирских 
городах. В Иркутске закры
ли семинарию. В Томске в 
мае 1900 года у двух гим
назистов нашли запрещен
ные книжки от одного быв
шего студента.

Технологи Томска (так 
называли студентов Томско
го технологического инсти
тута) решили 7 марта заба
стовать, и на следующий 
день никто на лекции не 
явился. Институт был за
крыт до 12 марта, а позже
— на неопределенное вре- 
ся. 11 марта студенты-тех
нологи решили устроить де
монстрацию. . За городом 
собралось 250 человек. По
сле нескольких речей с пе
нием революционных песен 
двинулись на главные ули
цы города. К ним присоеди
нились рабочие, семинари
сты, курсистки повивально
го института II «масса лю
дей разного положения >. 
Шествие продолжалось два 
с половиной часа.

«Трехтысячная толпа так 
напугала полицию и жан
дармов, — говорилось в 
четвертом номере «Искры».
— что стали бить в набат... 
В городе до сих пор только 
и говорят, что о манифеста
ции, и сочувствие к проте
стующим растет».

А вот что писала «Искра» 
о вечере, проведенном 6 де
кабря 1902 года в стенах 
технологического института. 
Был устроен бал в честь те

зоименитства их император
ского вёличества. Бал от
крыл хор. запевший под 
звуки оркестра, «Боже, ца
ря храни». В противополож
ном конце’ зала другой хор 
запел «Сбейте оковы». И 
так до конца — «кто кото».

«Группа ссыльных студен
тов в Сибири» в сентябре 
1902 года выпустила боль
шую прокламацию. Ее це
ликом перепечатала газета 
«Искра». Листовка закан
чивалась такими энергичны
ми строками: «...Смело и 
дружно двинемся вперед на 
подгнившую, расшатанную 
крепость русского, царизма. 
На борьбу же. товарищи! К 
верной победе! Долой цар
ское самодержавие! ' Да 
здравствует социал-демо
кратическое движение!»

Весьма характерно была 
озаглавлена большая ' кор
респонденция «Дождался и 
Томск кровавых дней». В 
ней писалось по поводу де
монстраций и кровавых 
столкновений студентов с 
полицией 18, 19 и 20 фев
раля 1903 года. Поводом к 
этому послужило разбира
тельство дела студента, на 
которого подал в суд шпион 
Соловкин, обвиняя привле
ченного в клевете. Студенты 
выразили свое негодующее 
отношение к шпиону сви
стом. Зазвучали революци
онные песни. Полиция ки
нулась наводить порядок.

Подробно описывается 
шествие студентов универ
ситета и технологического 
института по Почтамтской 
улице. Соборной площади и 
другим местам города. Во 
время демонстрации пелись 
революционные песни, раз
брасывались листовки.

Позже редакция излагала 
прокламацию, выпущенную 
«Группой революционной 
социал-демократии», в кото
рой более детально осве
щались события 18—20 
февраля. Приводились неко
торые цифры. В те дни бы
ло выпущено 4.000 экзем
пляров прокламаций «К на
роду», «К лишенным прав», 
«К рабочим». В сходках, 
устроенных в университете 
II технологическом институ
те, участвовало 1,000 чело
век.

Пз этой прокламации мы 
узнаем п о том, что на эк
стренном заседании про
фессоров университета и

БУДУТ 
В СОВХОЗЕ 
НОВОСЕЛЬЯ

Механизаторы совхоза 
«Александровский» в эти 
дни заняты вывозкой леса с 
раскорчеванной площади 
около поселка Ларино. 
Трактористы доставят 5 . ты
сяч кубо.метров. древесины. 
Она будет использована для 
ремонта жилья и скотнЫх 
дворов. Часть леса пойдет 
на строительствъ жилья для 
совхозных работников. В но
вом году предполагается по
строить 6 'домов в селе 
Александровском, 10 домов 
поднимутся в поселке Ла
рино. 50 новых квартир по
лучат работники совхоза.

П. БАБИЧ.

технологического института 
было решено послать в Пе
тербург телеграмму с прось
бой назначить судебное раз
бирательство по поводу на-: 
силий, совершенных мест
ной полицией над студен
тами высших учебных заве
дений. Студенты, , читаем 
дальше в прокламации, зая
вили, что, «если власти 
начнут преследование про
тив демонстрантов, они при
ступят к забастовке, и по
требовали увольнения и з ' 
университета шпиона Со- 
ловкина, из-за которого под
нялась вся эта буря».
* Острой, с, убедительными 
фактами н цифрами была в . 
«Искре» корреспонденция о 
постройке «великой сибир
ской магистрали». Ее автор 
Г. М. Кржижановский раз
облачает взяточников и рас
тратчиков, «всю испытан
ную свору старых железно
дорожных волков, всевоз- 
можііьм «закаленных» в 
боях хищниковшутейцев, 
инженеров - подрядчиков». 
Он вскрывал расточительст
во казенных денег, подвер
гал резкой критике и пла
нировку самой магистрали. 
«Целые города, вроде, на
пример, Томска, — писал 
автор, — неисповедимьіми 
путями остаются в стороне 
от главной линии».

Приведем еще нескольно 
строк из «Искры». В част
ности. из материала, в кото
ром описывалось посещение 
Томска ‘ высокопоставлен
ным лицом — министром 
внутренних дел Плеве. Чи
таем; «На-днях наш город 
посетил Плёве. Зачем он 
предпринял столь далекое 
путешествие — покрыто 
мраком неизвестности. Го
ворят, что для решения воп
роса о втором наместниче
стве в Сибири, говорят так
же, что для пополнения 
своих финансов «министер
скими» подъемными и су
точными».

Плеве въехал в город под 
усиленной охраной. Пробыв 
два дня безвыходно и без
выездно в губернаторском 
доме, он также под усилен
ной охраной покинул. 14 
сентября 1903 года Томск. 
Обед в честь Плеве не со
стоялся. Охотников жертво
вать на это оказалось лишь 
четверо. Выпущенная к 
приезду Плеве прокламация 
разошлась в 3.000 экзем
плярах. Несколько штук, 
доставлешіы.х Плеве, приве
ли его в неописуемую 
ярость. Свою злобу он вы
местил на заместителе го
родского го.човы.

Вот что можно было ска
зать о тех вестях, которые 
пз далекого Томска доходи
ли до редакции ленинской' 
«ііекры»,

В. ТАТАРИНОВ.
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25 декабря 1970 года «= КРАСН ОЕ ЗНАМЯ і

ч / Щедрость и скупость кубометра
На отлоі;нх Мнхеевских 

песках невдалеке от Макзы- 
ра сразу же, как только 
кончилась навигация, нача
ли расти огромные плоты 
леса. Они растут и у Му- 
лешки, и у Луча Севера и 
на старице у Степановки, и 
на многих других / плотби- 
щах Кети. Придет весна, и 
Кеть, наполненная вешними 
водами, легко поднимет эти 
тысячетонные плоты, уне
сет их на отгрузочные рей
ды Оби.

На одной из эстакад ниж
него склада у Михеевских 
песков трудится раскряже
вочная бригада Виктора 
Константиновича Чумачен- 
ко. Бригада старается раз- 
дельюать хлысты нд теле- 
графнцк, судострой, палуб
ник. Ведь летом .эти сорти
менты заготавливать нет 
возможности, так как на 
плавучем сплотстанке такой 
длины бревна сплотить 
нельзя, станок рассчитан на 
определенную длину бре
вен, а зимний сплоточный 
агрегат УНСа может брать 
любые сортименты. Поэто
му за зиліу, по существу, 
надо выполнить план по 
д.шгннолтерам.

— Нам выгодно готовить 
такие сортименты, — гово
рит Виктор Константино
вич, — ведь один кубометр 
палубника, например, стоит 
23 рубля 20 копеек, в то 
время как кубометр пило
вочника реализуется в сред
нем по 10 рублей.

Бригадир прав. Это вы
годно не только для брига
ды; которая, за повышение 
отпускной цены древесины 
получает соответствующую 
премию, но и для предприя
тия. Особенно сейчас, ког
да леспромхозы комбината 
«Томлес» не выполняют 
план реализации продукции. 
Заготовка дорогостоящих 
сортиментов •— резерв, ко
торый необходи.мо использо
вать полностью. Тем более 
что в течение предстоящего 
года ко.мбинат сможет до
стигнуть баланса в сорти
ментном плане за счет уси
ления заготовки летом ко- 
ротко.мерно'го леса.

Однако, если присмот
реться к работе бригады 
В. К. Чумаченко, то мож
но заметить, что она не ста
вит самоцелью получать 
только дорогостоящие сор
тименты. Опытный глаз 
бригадира как-то сразу оп
ределяет. что можно полу
чить из хлыста. Если нель
зя выкроить ' дорогостоя
щие сорти.менты, то мож
но — пиловочник первого 
сорта. А первый сорт пило
вочника стоит.14 рублей 60 
копеек, четвертый же — 
5 рублей 70 копеек. Разни
ца почти 9 рублей. Поэто- 
му-то Виктор Константино
вич, когда надо, откомлюет, 
тщательно рассмотрит кору 
дерева, по которой нередко 
можно определить даже 
сердцевинную гниль. Брига

да, прежде чем приступить 
к раскряжевке, обязательно 
с пойощью трактора-толка
теля раскатает бревна по 
эстакаде, чтобы удобнее 
было подойти к хлысту, не 
задеть при разделке сосед
нее дерево. У бригадира, не
сомненно, есть и друпге сек
реты. но легко заліетить, 
что, кроме навыков, у него 
есть еще и знания, в частно
сти, знание ГОСТов.

Таким образом, повы
шать отпускную цену кубо
метра можно не только за 
счет увеличения выпуска 
дорогостоящих сортимен
тов, но и за счет улучщения 
качества продукции. При
чем этот фактор постоянно 
действующий и в большей 
степени соответствующий 
основным принципам нашей 
экономики. Именно за счет 
улучшения сортности дре
весины бригада В. К. Чума
ченко с начала года в сред
нем реализовала разделан
ную древесину по< 11 руб
лей 98 копеек за кубометр 
вместо плановых 10 руб
лей 33 копеек. На каждом 
кубометре бригада, таким 
образом, выгадала 1 рубль 
65 копеек и получила до
полнительной прибыли
16.600 рублей.

Эта сумма включается в 
план реализации и идет в 
чистую прибыль предприя
тия. Кстати, 8 бригад Ингу- 
зетского леспромхоза за 10 
месяцев получили 137.200

рублей ' дополнительной 
прибыли, а в Аслановском 
леспромхозе в целом брига
ды дали 155.980 рублей той 
же дополнительной прибы
ли. Только эти два леспром
хоза за счет рациональной 
разделки древесины смогли 
дополнительно реализовать 
продукции на 393.180 руб
лей. Мне могут возразить, 
что эти леспромхозы в об- 
щем-то не выполнили пла
нов реализации с начала го
да. Да. к сожалению. ' Но, 
если бы раскряжевочные 
бригады только-только уло
жились в плановую отпуск
ную цену, то эти 393.180 
рублей пришлось бы еще 
минусовать из общих ре
зультатов.

Вспомним старую пого
ворку: «Сделать подешевле 
— продать подороже». К 
рациональному экономиче
скому зерну этой поговорки 
следует прислушаться более 
внимательно. Ведь что зна
чит — сделать подешевле? 
Это значит снизить себе
стоимость. Продать подоро
же —■ повысить цену реа
лизации,- в данном случае— 
среднюю отпускную цену 
кубометра леса. Чем больше 
разрыв между этими двумя 
показателями, тем больше 
прибыль.

В этой корреспонденции 
нет необходимости рассмат
ривать факторы снижения 
себестоимости кубометра 
леса, ибо речь идет лишь о

его отпускной цене, как 
важном условии выполне
ния плана реализации. Ос- 
танови.мся на том, как сти- 
•мулцруется повышение это
го показателя. Каждой брига
де доводится наряд-задание 
на полмесяца: сколько кубо
метров бригада должна ' рас
кряжевать и на какую сум
му по прейскурантным це
нам. Доводится и средняя 
отпускная цена. По положе
нию бригада имеет право 
получить 100 процентов 
премиальных из фонда за
работной платы и для этого 
ей, как правило, достаточно 
выполнить план на 140 
процентов. В Верхнекет- 
ском районе несколько усо
вершенствовали эти ус
ловия. Здесь 70—80 про
центов премиальных вы
дается за перевыполнение 
объемного показателя (об
щей суммы произведенной 
продукции в рублях), ос
тальные 20—30 процентов 
— за увеличение средней 
отпускной цены кубометра. 
Если бригада в два раза пе
ревыполнит план по объе
му, она все равно получит 
только 70—80 процентов 
премиальных к заработной 
плате. Поэтому бригады 
всегда следят за динамикой 
цены кубометра. ’

Между тем в некоторых 
леспромхозах, например, в 
Комсомольском, премиаль
ные раскряжевочным брига
дам начисляются только за

выполнение и перевыполне
ние объемных . показателей 
в рублях. Допустим, брига
де за полмесяца нужно вы
дать продукции на 10.000 
рублей. Чтобы получить 
премию, как говорят, 
«рубль за рубль» она долж
на разделать древесины 
еще на 4.000 рублей. Эту 
сумму она может «выгнать» 
за счет количества продук
ции, а не за счет ее качест
ва. Побольше кубометров— 
и премия будет, по каких 
кубометров — бригады не 
касается. Это ведет к тому, 
что. леспромхоз, во-первых, 
выпускает не всегда качест
венную продукцию и, во- 
вторых, недополучает опре
деленную сумму денег от 
реализации.- (Замечу, что 
премиальная система, в ле
созаготовительной промыш
ленности в целом далеко 
не совершенна. Сейчас пре
мия из фонда заработной 
платы как бы входит в ос
новной заработок рабочего. 
Считается, если рабочий 
не получил премиальные — 
то он ничего не - заработал. 
Дело в том, что премиаль
ная система тесно связана 
с нормированием труда, ко
торое надо бы совершенст
вовать так, чтобы свою ос
новную заработную плату 
рабочий получал за выпол
нение нормы, а премию — 
как поощрение),

Как же можно еще повы

сить отпускную цену кубо
метра? За счет улучшения 
условий работы ня нижних 
складах: строительства ка
питальных эстакад (а не 
«кочующих»), механизации 
— внедрения растаскивате- 
лей хлыстов, механизиро
ванной рассортировки и 
штабелевки с помощью раз- 
.личных кранов и механиче
ских тележек, транспорте
ров н т. д. Все это повысит 
производительность труда, 
повысит культуру производ
ства и качество.

И далее. Белоярская 
сплавная контора поставля
ет принятый от леспромхо
зов лес Нарымской сплав- 
конторе. Конечно, Нарым- 
ская контора далеко не за
интересована принять лес 
от белоярцев высшими сор
тами. Ведь ей надо этот лес 
такого же качества потом 
поставить перевалочным 
комбинатам Новосибирска и 
Томска. Но такое же каче
ство она не умеет сохра
нить. Нужно наладить сор
тировку и не допустить пе
ресортицу, что требует 
слишком много забот. По
этому нарымчане стараются 
купить лес подешевле. А 
приемщикам на перевалоч
ных комбинатах тоже надо 
этот лес отправить дальше 
и, следовательно, купить 
подешевле. Вот сколько 
«буферов» встает перед це
ной кубометра. А сколько 
недоразумений, конфлик
тов возникает между сплав
щиками н заготовителями!

А выход одни. Организо
вать производство на сплав
ных и перевалочных пред
приятиях так, чтобы доста

вить потребителю лес таким, 
каким он был принят от лес
промхоза. И даже значи
тельно дороже — за счет 
.массового облагораживания 
древесины на перевалочных 
комбинатах.

Доброе дело начала 
бригада М. М. Тнхановича 
два года назад. По ее по
чину включились в сорев
нование за рациональную 
разделку древесины сотни 
бригад. По-прежнему эта 
бригада идет впереди. В 
юбилейном году она дала 
дополнительной прибыли 
18.866 рублеіі. Но вновь 
загвоздка. В комбинате 
«Томлес» ни в одном отде
ле экономической службы 
нельзя найти данных об 
этом соревновании. Сколько 
получено дополнительной 
прибыли, как повлияло это 
на выполнение плана реали
зации — никто вам не ска
жет. А ведь в каждом лес
промхозе такой учет ведет
ся. Остается только собрать 
сведения. И коли нет сведе
ний в комбинате, то нет и 
анализа, контроля, обобще
ний, выводов •— нет руко
водства этим движением. А 
ведь дополнительная ‘ при
быль, получаемая раскря
жевочными бригадами, — 
солидный привесок к плану 
реализации.

Получение ' дополнитель
ной прибыли должно стать 
важнейшей задачей в сорев
новании раскряжевочных 
бригад в честь XXIV съезда, 
КПСС.

X. АБУШАЕВ,
начальник лесного
штаба «Красного зна

мени».
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Капитальные постройки 
свиноводческого комплекса 
в Прушинском отделении 
колхоза имени Калинина 
видны издалека. Летом про
шлого года был заложен 
фундамент свинариика-от- 
кор.мочника на 3.000 голов. 
Строительство продвига

лось быстро. И вот нынче в 
начале октября из летних 
лагерей в добротное про
сторное помещение перевели 
2.600 поросят.

Что представляет собой 
новый откормочник? Внутри у 
по.мещения нет капитальных 
перегородок, из теса сдела
ны большие клетки. В каж-  ̂
дой из них размещено 150 
— 200 свиней, животные 
разбиты по возрастным 
группам. По центру ското- 
помещения проходит тран
спортер для раздачи кормов, 
а по обе стороны его рас
положены клетки с живот- 
ны.ми, В каждой клетке 
имеется автопоение. Удачно 
вмоитпрова.н и транспортер 
навозоудаления.

Теперь о методе откорма̂ .̂
В этом году на Прушинской 
свинотоварной ферме впер-' 
вые в районе внедряется су
хой откорлі свиней. Это зна
чит, что все корма живот
ные получают в сухом виде. 
Корма приготовляются в 
небольшой пристройке от
кормочника. Клеверное сено 
проходит первичный размол 
на «Волгаре», а затем по
дается на ДКУ. Сюда же 
при помощи шнека. поступа
ет зерно. Вся масйа хорошо 
перемалывается и идет в 
бункер-накопитФль, затем — 
на транспортер. Приготовле
нием кормов занимаются 
трое колхозников под руко
водством механизатора
И. В. Власова.

Уборка помещений произ
водится с помощью воды. 
Брандспойт заполняет водой 
неширокую бетонированную 
канаву, которая пересекает 
транспортер. Попадая в нее, 
навоз растворяется в воде и 
убирается в тамбур.

На Прушинскую свиното
варную фер.му пришла ком
плексная механизация. Это 
позволило довести нагрузку 
на каждого животновода по
чти до 800 свиней. Трудно 
себе представить, чтобы 
один человек вручную сумел 
своевременно накормить та
кое огромное стадо и успе
вал следить за чистотой в 
помещении. Механизация 
намного облегчила труд сви
новодов. В настоящее время 
2.300 голов свиней, постав
ленных на откорм, здесь об
служивают всего три челове
ка. Это опытны'й механиза
тор Владимир Иванович Ка- 
нуткин, свинарки Лидия 
Александровна Коренькова _ 
и Ангелина Кирилловна 
Долгополова.

Рабочий день у них на
чинается в 8 часов утра. 
Раздача кормов и кормле
ние животных не требуют 
много времени. А затем ра
ботницы приступают к чист
ке помещения. На это затра
чивается 3 —4 часа. В обе
денный перерыв одна из 
свинарок следит за поряд
ком. В 5 часов вечера на
чинается вечерняя уборка 
помещения и кормление сви
ней. Рабочий день заканчи
вается в 8 часов вечера.

— Совсем недавно, 
рассказывает А. К. Долго
полова. —• воду подвозили 
на ферму на лошадях, са
мим работницам приходи
лось носить мешки с кон
центратами. Накормишь сот

ни полторы свинеи — и с 
ног валишься. Иное дело 
сейчас. Душа радуется — 
работать в таких условиях.

В разговор вступает В. И. 
Канугкин:

— Раньше я работал на 
тракторе, а вот сейчас мне 
доверили механизмы свинар- 
ника-откорліочника. Работа
ют они нор.мально. Так, ра
зовая раздача кормов длит
ся не более получаса. При 
ручном откорме за пого- 
ловьем свиней в 2.300 голов 
ухаживают, как правило, 

'1 2 —15 свинарок. Мы же 
работаем втроем. •

Много заботы проявляет 
о развитии свиноводства 
главный зоотехник колхоза 
С. X. Урусов. Мы цопро.сили 
его рассказать о преимуще
ствах сухого откор.ма. Мне
ние зоотехника такое — су
хой корм оказывает благо
приятное влияние на разви
тие jKHBO THoro . все имею
щиеся в концентратах белки 
сохраняют свои первона
чальные качества.

С внедрением механизи
рованной раздачи кормов 
стала заметнее их экономия. 
Они не распыляются при 
транспортировке, не рассы
паются по щелям пола. За 
истекший лгѳсяц на все по
головье свиней в количест
ве 3.300 голов израсходова
но 1.570 центнеров комби
кормов и 60 центнеров сена. 
В среднем за сутки на каж
дую голову скармливается’ 
по 2,5 килограмма концен
тратов. Кроме того, в раци
он введены микроэлементы 
и витаминная подкормка.

—■ Хвалиться нам пока 
нечем, — говорит заведую
щий свинотоварной фермой 
Анатолий Митрофанович 
Долгополов., — Работаем по 
новому методу недолго. Не 
все еще отлажено в работе. 
К примеру, заметили свино
воды, что животным отды
хать на цементном полу хо
лодно, — решили сделать 
деревянный настил,- и вот 
видите: в этой клетке свиньи 
лежат на деревянном полу. 
Т;Нк переоборудуем все клет
ки: затраты небольшие, а зи
мой это предохранит живот
ных от простудных заболе
ваний.

За ноябрь трое прущин- 
ских свиноводов получили 
от своей группы животных 
140 центнеров чистого при
веса. В среднем на голову 
суточные привесы пока неве
лики. Дело в том, что на су
хой откорм перевели все по
головье, начиная с отъемно
го возраста. А поросятам- 
отъемышам нужна дополни
тельная подкормка. Этот 
промах учтен.

Свиноводство — перспек
тивная развивающаяся от
расль колхозного животно
водства. Количество основ
ных маток на следующий 
год намечено увеличить со 
150 до 400, а также иметь 
700 разовых свиноматок. Ес
ли нынче в хозяйстве полу
чено 3.485 поросят, то уже 
в 1973 году получат 5.800, 
а в последнелі году новой пя
тилетки — 6.500.

С помощью цеха по от
корму свиней калинннцы на
мерены увеличить производ
ство мяса в новой пятилетке 
более чем вдвое. Поголовье 
свиней на откорме возрастет 
до 4.700 голов. конвейер 
по производству свинины в 
колхозе имени Калинина на
чал действовать.

В. ЯКОВЛЕВ,
Н. СОЛЯКИНА.

Зырянский район.

О О Б Щ Е Н И Я

СЕССИЯ ПОЛЬСКОГО СЕЙМА
ВАРШАВА. 23 декабря. 

(ТАСС). Сегодйя в Варша
ве состоялась сессия сейма 
Польской Народной Респуб
лики.

Сейм удовлетворил прось
бу М. Спыхальского об ос
вобождении от поста Пред
седателя Государственного 
совета ПНР.

Сейм удовлетворил та'кже 
просьбу Ю. Цнранкевича об 
освобождении от обязанно
стей Председателя Совета 
Министров ПНР.

Затем выступил Первый 
секретарь ЦК ПОРП Э. Те
рек. От имени депутатских 
клубов он предложил на 
пост Председателя Государ
ственного совета кандида
туру Ю. Циранкевича. оха
рактеризовав его как одно
го из старейших и заслу
женных государственных 
деятелей страны. Э. Терек 
внес ' также предложение 
иебрать на пост Председате
ля Совета Министров ПНР 
П. Ярошевпча.

В краткой речи Э. Терек 
дал оценку положения в 
стране.'' Первый секретарь 
ЦК ПОРП уделил основное 
внимание мерам, которые в 
соответствии с решениями 
VII пленума ЦК ПОРП 
должны быть приняты с

целью улучшения матери
ального положения низко
оплачиваемых работников и 
многодетных семей. Мы, 
сказал он, уверены, что бла
годаря правильным решени
ям партии Польша преодо
леет кризис. Мы никогда не 
допустим, чтобы Польшу 
столкнули е пути социали
стического развития. Неру
шимый принцип нашей вне
шней политики, подчеркнул 
он, — это братский союз и 
дружба ..с гСовощ<им Сонъ,

., зом — решаю'щія гарантій 
нашей безопасности и неза
висимости.

Сейм единодушно избрал 
Ю. Циранкевича Председа- 

■ телем. Государственного со- 
вe'гa  ̂ ПНР и назначил 
П. Ярошевича — Председа
телем Совета Министров 
ПНР.

Затем перед депутатами 
сейма выступил II. Яроше- 
вич.

■ Он остановился на глав
ных направлениях деятель
ности правительства.

Сейм единогласно утвер
дил внесенные председате
лем Совета Министров 
П. Ярошевичем изменения в 
составе правительства. В 
связи с избранием на VII 
пленуме ЦК ПОРП члена 
Политбюро С. Кочелека сек

ретарем ЦК ПОРП сейм ос
вободил его от обязанностей 
заместителя Председателя 
Совета Министров. Замести
телями Председателя Сове
та Министров назначены 
Ф. Каим, бывший до сих пор 
министром тяжелой про
мышленности, и Я. Митрен- 
га, который одновременно 
будет исполнять обязанно
сти министра горнодобываю
щей и энергетической про- 
.мышленностн.

Сейм назначил Т. Вжащц- 
ка министром машинострои
тельной промышленности и 
В-. Лейчака — министром 
тяжелой промышленности.

Затем депутаты заслуша
ли отчет комиссии сейма по 
вопросам народнохозяйст
венного плана, бюджета и 
финансов о проекте плана 
развития народного хозяй
ства и государственном бюд
жете на 19'71 год. Сейм 
принял постановление о на
роднохозяйственном плане и 
государственном -бюджете 
на 1971- год вместе с по
правками, предложенными 
комиссией сей.ма, утвердил 
отчет правительства о вы
полнении плана развития 
народного хозяйства и бюд
жета за 1969 год.

На этом сессия закончила 
свою работу.

П РА КТИ 
ВЕЛ ЕН И

ВАРШАВА, 23 декабря. 
(ТАСС). Газета «Трибуна 
люду» под заголовком «До
верие, труд, будущее» опу
бликовала комментарий о 
положении в Польше после 
VII пленума ЦК ПОРП.

В нашей стране, пишет 
«Трибуна люду», восста
навливается нормальный 
ритм труда и жизни. Это 
красноречиво свидетельст
вует о том, что партия была 
права, обратившись к пат
риотическому чувству, от
ветственности и рассуди
тельности, к разуму и сове
сти рабочего класса, всех 
грудящихся. Добросовест
ное выйолнение повседнев
ных обязанностей на всех 
участках . профессиональ

ной и общественной работы 
приобретает сегодня самое 
большое значение. Н это до
казывает, .что началось вос
становление прочных связей 
партии с рабочим классом и 
всем народом, что мы воз
вращаемся на путь конст
руктивного, коллегиального 
и делового решения возника
ющих пробле.м в условиях 
постоянного об.мена мнения-

ЧЕСКИЕ  
Е ВРЕ
ми и взаимного доверия ме
жду партийными организа
циями, широким активом и 
партийными массами.

Огромное'значение приоб
ретают дела. И именно так 
понимают важнейшее веле
ние вре.мени трудовые кол
лективы всей страны, при
ступая к активному выпол
нению заданий, к ликвида
ции отставания и восполне
нию материальных потерь.^

Будет проведен широкий 
и полный анализ причин, 
вызвавших кризис, который 
вылился в столь драматиче
ских формах, говорится да
лее в комментарии. Это по
может выявить широкий об
щественный и экономиче
ский фон эксцессов и отде
лить все то. что обусловлено 
нашими со^твенными труд
ностями илн упущениями 
от деятельности противника, 
антисоциалистическое лицо 
которого и враждебная дея
тельность время от времени 
давали о себе знать. Антисо
циалистические и антиобще
ственные силы подстрекали 
деклассированные элементы 
к насилию, поджогам и гра
бежам.

Д ЕЛ А 
ЕМ И

Далее в статье говорится: 
VII пленум ЦК ПОРП озна
чает продолжение всего то
го, что в деятельности пар
тии было правильным, целе
сообразным и эффективным, 
и вместе с тем создание и 
развитие новых, необходи
мых сегодня ценностей. Не 
только все мы — партийные 
и беспартийные хозяева на
родной Польши, но и самый 
широкий круг друзей нашей 
страны — товарищей по на
шей борьбе за общие цели 
— видят и отдают должное 
растущему движению кон
структивной мысли и добро
совестной работы, начало 
которому положили решения 
VII пленума.

ВАРШАВА, 23 декабря. 
(ТАСС). Агентство ПАП 
передает:

В результате решений 
VII пленума ЦК ПОРП, от
вечающих интересам народа 
и государства, принятых с 
одобрением всеми граждана
ми, в городах побережья во
царился порядок, а в цент
рах, где имело' место серьез
ное нарушение общественно
го порядка, жизнь входит в 
нормальную колею.

РЕШЕНИЕ РЕВОЛЮЦИОННОГО 
С О В Е Т А  Л А Р

ТРИПОЛИ, 23 декабря. 
(ТАСС). Революционный со
вет Ливийской Арабской 
Республики издал указ, со
гласно которому иностран
ный капитал в банках и тор
говых ко.мпаниях национали
зируется и переходит в соб
ственность государства. В

банках и других финансо
вых учреждениях все акции, 
не принадлежащие ливий
ским гражданам, переходят 
в собственность государства. 
Владельцам этих акций вы
плачивается колшеисация.

Аналогичные .меры приня
ты в отношении страховых

компаний и обществ со сме
шанным капиталом. Боль
шинство членов админист
ративных советов и конт
рольных кбліиссий этих ком
паний, в том числе директо
ра советов и председатели 
комиссий, будут назначаться 
правительство.м.

Указ Революционного со
вета рассматривается здесь 
как продолжение Ливией 
курса на освобождение на
циональной экономики от 
иностранного влияния.

* if

в  Восточный Пакистан, 
пострадавший от стихийно
го бедствия; продолжает по
ступать помощь, направлен
ная из разных стран.

НА СНИМКЕ: советское
судно «Медногорск» во 
время разгрузки в восточно- 
пакистанском порту Чит
тагонг. Теплоход доставил 
сюда большое количество

продовольствия, медика
ментов и строительных ма
териалов.

Фото в. Вавилова. 
(Фотохроника ТАСС).

Заявление
Компартии
США

НЬЮ-ЙОРК, 23 декабря. 
(ТАСС). Анджела Дэвис 
стала жертвой антикомму
нистического заговора, гово
рится в специальном заявле
нии Компартии США, с ко
торым выступили Нацио- § 
нальный председатель Ком
мунистической партии Ген
ри Уинстон и Генеральный 
секретарь партии Гэс Холл.

Во время судебного «раз
бирательства», говорится в 
заявлении, были самым 
серьезным образом наруше
ны конституционные права 
обвиняемой. В зале нью-йор
кского суда царил дух злоб
ствующего расизма.

Весь ход позорного про
цесса по «делу» А. Дэвис, 
указывается далее в заявле
нии. свидетельствует о том, 
что преследование молодой 
коммунистки является "ча
стью широкого заговора с 
целью свернуть ̂ нашу стра
ну еще больше вправо.

«Народ нашей страны,— 
подчеркивается в заявле
нии,—должен воспрепятство
вать этому курсу». Руково
дители Компартии США 
призывают граждан своей 
страны и мировую общест
венность воспрепятствовать 
позорному судилищу над 
молодой американской ком
мунисткой.

З а к о н о п р о е к т

о д о б р е н
ВАШИНГТОН, ■ 23 декаб- 

ря. (ТАСС). Конгресс США 
одобрил вчера и передал на 
подпись президенту законо
проект о выделении 550 
миллионов долларов на «по
мощь» иностранным госу
дарствам, чего п добивался 
Белый дом. 255 миллионов 
долларов из этой суммы вы
деляется на военную «по
мощь» Камбодже.

Частичным успехом трез
во мыслящих законодате
лей, выступающих против 
расширения военного кон
фликта в Юго-Восточной 
Азии, явилось включение в 
законопроект положения, за
прещающего использование 
наземных американских 
войск и «советников» в Кам
бодже.

СЛУШАНИЕ «ДЕЛА» 
А. ДЭВИС ОТЛОЖЕНО

НЬЮ-ЙОРК, 23 декабря. 
(ТАСС). Сегодня в кали
форнийском городе - Сан-Ра- 
фаеле состоялось первое за
седание местного суда, ко
торый рассматривает «де
ло» американской коммуни
стки Анджелы. Дэвис. Как 
известно, А. Дэвис, против 
которой сфабриковано обви
нение в «соучастии в убий

стве», в обстановке стро
жайшей секретности была 
доставлена вчера в штат 
Калифорнию из Нью-Йорка, 
где она находилась в тюрь
ме с момента ее ареста 13 
октября.

По просьбе защиты Дэ
вис начало слушаний по 
выдвинутым против нее. 
«обвинениям» отложено до 
5 января будущего года.

В РОЛИ МИРОВОГО Ж А Н Д А РМ А
ВАШИНГТОН, 23 декаб

ря. (ТАСС). Соединенные 
Штаты содержат сейчас за 
границей миллион военно
служащих — об этом сооб
щает журнал «Ю. С. Ньюс 
энд уорлд рипорт». Широ
кая сеть американских воен
ных баз, покрывшая тер
риторию многих стран мира, 
свидетельствует о между
народной географии воен
ных обязательств США, 
стремящихся играть роль 
мирового жандарма.

В Юго-Восточной Азии 
Пентагон держит под ру
жьем 401 тысячу человек, 
из которых подавляющая 
часть принимает участие в 
кровавой авантюре в Юж
ном Вьетнаме.

По-прежнему дорого обхо
дится американскому нало
гоплательщику содержание

войск в Западной Европе, 
где размещено, по данным 
«Ю. С. Ньюс энд уорлд ри
порт», около 300 тысяч сол
дат.

Важное место в планах 
пента?оновских 'стратегов 
занимают страны . Тихого 
океана п Дальнего Востока. 
Здесь находится более 237 
тысяч американских солдат. 
Ад.миннстрация также взва
лила на страну, по словам 
с.енатора Саймингтона, «ка
лечащие обязательства» в 
ряде государств Африки.

В результате расследова
ний, проведенных сенатом, 
пишет «ІО. С. Ньюс энд 
уорлд рийорт», выяснилось, 
что «в ряде стран' уже так 
давно были созданы запасы 
атомных, бомб, что некото
рые высокопоставленные 
американские лица не знают 
их месторасположения».

БЕСЧИНСТВА ФАШИСТВУЮЩИХ МОЛОДЧИКОВ
РИМ, 23 декабря. 

(ТАСС). Чернорубашечники 
неофашистской партии
итальянское социальное дви-- 
жение не прекращают своих 
провокационных действий.

В городе Таранто группы 
.бандитов, вооруженных ду
бинками, металлическими 
цепями и .кастетами, пыта
лись вчера совершить напа
дение на участников много
тысячной демонстрации про
теста против франкистского 
режима в Нспании.

Получив должный отпор, 
провокаторы отступили и, 
укрывшись в помещении 
секции своей партии, про

должали забрасывать участ
ников демонстрации ка.мня- 
.ми. Несколько человек по
лучили ранения.

Лишь после того как мэр 
города II руководители ряда 
партий посетили префекта 
Таранто и потребовали при
нятия срочных мер для пре
сечения хулиганских выхо
док, полиция произвела 
обыск в по.мещенйи секции 
неофашистов, где было об
наружено большое количест
во полицейских дубинок, ме-. 
таллнческих прутьев, кам
ней, ракетниц н другого 
«оружия» бандитов. Не
сколько неофашистов аре
стовано.
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Ъ щ л ѵ и -

Вход в пещеру — это уз
кая щель между мокрыми, 
острыми камнями. Если за
глянуть внутрь, ничего не 
увидишь. Влажная темнота, 
пугающая контрастом с яр
ким солнечным днем. Пеще
ра «Осенняя» — одна из 
самых глубоких в СССР — 
затаилась, скрывая в своей 
бездонности полную неизве
стность. На сколько сотен 
М €Т])ов пробуравливают ее 
ходы кавказское плато Ара
бика?

Об .этом думал каждый 
из семерых, сбрасывая на 
землю тяжелый рюкзак. По 
пути сюда они еще смея
лись, перебрасывались шут
ками. Теперь же, когда до 
штурма осталось совсем не
много, все стали серьезны
ми и сосредоточенными. За 
полчаса четверо из них пре
вратились из туристов в спе
леологов. На каждом —• 
склеенный из тонкой резины 
гидрокостюм. Поверх него 
комбинезон. На головах — 
каски с электрическими фо
нарями.

— К спуску готовы! — 
за всех говорит москвич 
Олег Падалко.

Пойдешь , первым, 
Олег, — Игорь Абрамов, 
руководитель группьр, пос
ледний раз окидывает 
взглядом троих. Кажется, 
все п порядке.

Четверо исчезают один за 
одним. Трое томичей —■ 
И. Абрамов, Е. Гребенщи
ков, П. Бозриков и москвич 
О. Падалко. Исчезло безоб
лачное южное небо, смолк
ли голоса птиц, журчанье 
ручья. Их окружил мир 
темноты и таинственности, 
мир. полный неизвестности 
и скрытых опасностей. С 
поверхностью ребят связы
вала только тонкая нить 
телефонного провода. Но и 
она оборвется на глубине 
300 метров. Дальше они 
пойдут без связи с землей.

Первый колодец узкий и 
мокрый. Острые грани кам
ней рвут і.’омбинезон, впи
ваются в тело. Недаром та
кие щели зовут «шкуроде
рами». Через несколько ми
нут ткань комбинезойа про
питывается водой. Мокрая 
веревка шуршит в руках. 
Спасительная, страхующая 
нить. Колодец • суживается 
до таких размеров, что, ка
жется, пролезть нельзя. 
Грудь сдавпив^т холодные 
глыбы. Целый душ обруши
вается на спелеологов. Это 
— подземный ручей.

Прошли... На у,экой пло
щадке можно отдохнуть. Но 
впереди снова колодец, по
ка второй, а сколько их бу
дет еще — никому неизве
стно. Ручей с грохотом па
дает в темную яму.

В один из колодцев, сте
ны которого были в много
численных уступах, сорвал
ся Бозриков. Хорошо еще, 
что высота была небольшой, 
—' всего 4 метра. К нему 
бросился Падалко.

— Как себя чувствуешь, 
сможешь идти дальше?

Павел ударился сильно, 
. -НО скоро пришел в себя.

— Смогу, только отдохну 
немного.

2й  декабря — «17 мгновений 
весны ».

27 декабря, вечером —
.«Д ам ы  и гу с а р ы » . 

27 декабря {в 12 часов дня) 
премьера спектакля длу 

детей — «Ч еты р е близнец а» .

СЕГОДНЯ
КИНОТЕАТРА^:

имени,’М. ГОРЬКОГО

...Прошло четыре часа. 
Позади — пять колодцев. 
Можно немного отдохнуть и 
поесть. • Сидели молча и ду
мали. Сколько там впереди 
осталось метров? Двести, 
триста? По всем данным, 
«Осенняя» должна соеди
няться с соседней пещерой 
— «Назаровской», которая 
уже исследована спелеоло
гами. Соединится ли?

— Пошли, — говорит Аб
рамов. Вместе с Гребенщи
ковым он уходит вниз, в . 
следующий колодец.

Снова каскады воды низ
вергаются сверху. Трудно 
держать в руках мокрую 
веревку. А еще надо наве
шивать и крепить лестницы, 
по которым придется под
ниматься вверх. Пустеют 
рюкзаки. Глухо ' звенят 
скальный молотки, загоняю
щие в камни металлические 
крючья. Уже 400 метров 
над ними.

И вдруг... широкая, су
хая галерея. Сталагниты и 
сталактиты свисают со 
стен. Вода в озере удиви
тельно чиста и прозрачна 
настолько, что в некоторых 
местах кажется, будто и нет 
ее. Огляделись, Кто-то не
громко сказал:

— Ребята, кажется, это 
«Назаровская»...

Вот н все. Больше не на
до идти вниз. Сразу спада
ет нервное напряжение и 
приходит усталость. ■ Хочет
ся отдохнуть, подежать не
подвижно на мелкой гальке, 
которая усыпала дно. Но 
некогда даже полюбоваться 
красотой, окружающей их. 
Надо идти наверх.

И все же такие минуты 
незабываемы. Ради них и 
спускаются в бездну. И еще 
ради красоты, которая под
час бывает сказочной. В су
хих протоколах, которые по
являются после прохожде
ния подземных маршрутов, 
фигурируют только описа
ния колодцев, их длина, глу
бина сифонов и прочие тех
нические данные. Но за ни
ми любой спелеолог увидит 
фантастической формы бе
лоснежные сталактиты, 
сверкающие краски кри
сталлов. Краски, вырван
ные из темноты, не уступа
ют самым ярким цветам на
верху. : Пышное убранство 
подземных залов, причудли
вые узоры и кружева, сот- 
каийые.''-' природой^'ОшелбМ- 
ляют. Если провести кусоч
ком'^'дерева -по колоннам, 
тишина вдруг наполняется 
неслышимым доселе звоном.

— Что ^лейет меня в пе
щеру? Туда, где нет ни од
ного кванта света, кроме 
твоего фонаря, где холод и 
по стенам бежит вода, где 
можно сорваться в колодец 
или заблудиться в «собачь
ем» лабиринте? Трудно от
ветить однозначно. Хочется

.жить, а ты сознательно под
вергаешь себя опасности. 
Но ведь важен сам факт 
борьбы. В этой борьбе часто 
открываешь себя заново. 
Человек иногда и не подо
зревает, какими он облада
ет возможностями. Пещера 
раскрывает их. Но главное 
— это товарищи. Жизнь,в

о и к т п э
дом КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
«М азанд^ ранский  ти гр *  —

13, 20.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«О перация <<Трест» (две се 

рии) — 15. 18-15. «Операция 
"Т п е ст»  (третья серия) — 
81-Р" '

Больш ой зал — «Сезон лю б
ви» — 8-30, 10-10, 11-50, 13-30, 
15-10. 16-50, 18-30, 20-10, 21-50.

М алы й зал  — « С и л ь н е е , 
с тр а х а »  — S, 10-50. 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.

З ал  кин о хр о н ики  — «М ек
си кан ски е  м отивы », « В у л к а н ы  
з о в у т» , «Гл ав н ая  забо та»  — 
а , 11-10, 13-20, 15-30, 17-40.
19-50, 22 . « В и зи т  Н. В . Подгор
ного в И ран», «Э тю ды  о п ти 
мизма», «С туд е н ты »  — 10-05, 
12-15, 14-25. 16-35, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Сезон лю б

ви» — 9-20, 11, 12-40. 14-20,
16. ■ 17-40, 19-20, 21, 22-40.
Фильм для взрослы х.

Зелены й  зал  —  «Сильнее 
с тр а х а »  — 12, 13-50, 15-40.
17-30, 19-20. 21-20. Для детей  
— «У те н о к  Тин» — 9, 10-30..

«ПИОНЕР»
. Для детей  — «Вн и м ан и е , 

черепаха!»  — S, 10-45, 12-30, 
14-15, 16. 17-55. 19-40. Кино
клуб «Ю н ы х лю бителей  кино» 
— 15. Для, взрослы х — «Если  
бы 1000 клар нетов» — 21-30.

«СИБИРЯК»
«Один человек ли ш н и й»  — 

13. 14-50. 16-40, 18-30. 20-20,
22-10. Для детей — «Больш ие 
хло п о ты  из-за м аленького  
м альчика»  — 9-30, 11.

дом КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Свадьба в М алиновке» — 
15-30 «Золотая пуля»  — 17-15, 
19, 21.

пещере учит дружбе, помо
гает понять ее истинную 
цену.

Это слова Саши Левицко
го, участника кавказской 
экспедиции, который спус
кался до отметки 270, обес
печивая телефонную связь 
с ушедшими на штурм 
«Осенней». Он пришел в 
редакцию со своими товари
щами по секции. Их было 
четверо, Вячеслав Чуйков, 
сейчас он председатель го
родской секции спелеоло
гов, и Виктор Леринман — 
ветераны томской спелеоло
гии. Левицкий и Игорь Си
монов — третьекурсники 
ТГУ. Их спортивный стаж 
— всего три года, но и они 
уже были в нескольких экс
педициях.

...Сперва их было чуть 
больше десятка . энтузиа
стов, Всю зиму они лазали 
по тригонометрической
вышке, что за вторым пе
реездом. Учились страховке, 
подъему и спуску по лест
нице. Читали немногочис
ленные пособия. И мечтали 
о дне, когда смогут спу
ститься в пещеру. Им по
везло. Красноярские спе
леологи на первых порах 
помогли и советами, и сна
ряжением. Томичи покори
ли первую по сложности пе
щеру Сибири — Торгашин
ский провал.

Потом начались само
стоятельные экспедиции. С 
самых первых шагов они 
стали развивать не только 
спортивное направление, но 
и научное. В пещере 
«Страшной» на Алтае уни
верситетские спелеологи на
шли останки и предметы 
обихода первобытного чело
века. Находки сдали в Бий- 
ский краеведческий музей, 
На следующий год в соста
ве экспедиции был сотруд
ник СО АН СССР Н. Ове- 
дов, который руководил 
раскопками.

— Спортсмен - спелеолог 
должен быть и ученым, — 
говорит В, Чуйков. — На 
пути подземного маршрута 
он проводит замеры' проб 
подземных вод, температу
ры воздуха, записывает по
казания приборов, берет 
образцы пород для анали
зов. Большая часті? сведе
ний о пещерах, которые 
собраны в ученых трудах, 
добыта . спдрітсменамц.-люби
телями.

Такие.они, рыцари пе
щер, как иногда себя назы
вают. Для них не существу
ет понятия «плохой спорт
смен». Плохой — значит, 
авария на маршруте. Зна
чит — опасность для жизни 
товарищей. Под землей 
нельзя «сойти с дорожки», 
как на стадионе. Там надо 
выдержать до конца. Поня
тие «плохой ученый» тоже 
не бытует среди спелеоло
гов. Ибо каждое прохожде
ние нового маршрута — это 
географическое открытие. 
Значит, надо собрать исчер
пывающие данные о пеще
ре, составить подробную 
карту. За тобой по ней пой-- 
ДУ7 другие.

С. ТРУХМАНОВ.

Н А Ш И  Г О С Т И

САМОДЕЯТЕЛЬНОЕ «АИС-РЕВЮ»

Евгению Ивановну Иващенко знают многие томичи. В 
общении с людьми проходит вся ее работа. Была кон
дуктором трамвая, контролером, а сейчас она кондуктор 
второго пассажирского автотранспортного предприятия. 
Евгения Ивановна — уважаеМ'Ый в коллективе человек. 
Ее отличают высокая требовательность к себе. Большую 
работу проводит она среди транспортников по воспита
нию у них чувства высокой ответственности за поручен
ное дело, за культуру обслуживания пассажиров.

Е. И. Иващенко — чуткий и отзывчивый товарищ, на
ставник молодежи. Она член местного комитета предприя
тия, возглавляет совет кондукторов.

Фото В. Кондратьева.

СПОРТ СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ СПОРТ

П Р и 3  -  се 3  А А Т А  К У ! »
Армейцы Свердловска — 

лидеры чемпионата страны 
по хоккею с мячом одержа
ли 23 декабря новую побе
ду. ‘встречаясь на своем по
ле с-командой " архангель
ского «Водника» — 6:1. 
Как всегда, уверенно играл 
заслуженный мастер спорта 
капитан свердловчан Дура
ков, заставивший гостей 
трижды начинать с центра 
поля. Теперь на его счету— 
15 забитых мячей, Он стал 
первым претендентом на 
приз «За атаку!», учрежден
ный для лучшего бомбарди
ра чемпионата страны 
свердловской молодежной 
газетой «На смену!».

На втором месте по ре
зультативности идет. заслу
женный мастер спорта алма- 
атинский динамовец Варзин 
— 13 мячей. В этот день

его команда в первом матче 
на своем поле разгромила 
Мончегорский «Северони- 
кель» — 12:3. И Варзин 
провел шесть мячей.

Чемпионы страны — ди
намовцы ' 'МЬсквы выиграли 
в : Первоуральске у СК 
«■уральский трубник» — 
3:0.

Вот результаты осталь
ных матчей: СКА (Хаба
ровск) — СК «Зоркий» 
(Красногорск) — 2:2, «Шах
тер» (Кемерово) — «Волга» 
(Ульяновск) — 1:3, «Ени
сей» (Красноярск) — «Вым
пел» (Калининград) — 2:0.

После десяти матчей хок
кеисты, свердловского СКА 
набрали 17, очков, москов
ские динамовцы — 14. У 
ульяновской «Волги», сы
гравшей на Матч меньше,—■ 
12 очков.

(ТАСС).

В новосибирском Дворце 
культуры имени Горького 
оживление. Больше двухсот 
арт'истов-любителей пригла
шены на гастроли в Томск. 
'Идут последние приготовле
ния. Художник Алексей 
Хильков со своими помощ
никами расписывает зана
вес. Дирижер Влади.мнр. Ко- 
вынев репетир,ует с солиста
ми. До позднего вечера не 
прекращаются занятия в 
танцевальных классах. Ки
пит работа и в костюмерной.

На стадионе «Сибирь» 
тем временем самодеятель
ный «Балет на льду» гото
вит подарок юным томичам 
•— репетирует ска'зку «Ко
нек-Горбунок» по П. Ершо- 
ву.
• ...Солнечное утро. На ба

заре уйма народа. Рано под
нялись и купцы. Поглажи
вая свои холеные бороды, 
стоят они у прилавков, пред
лагают всякую всячину. Од
нако сбыть товар не так-то 
просто. Сегодня внимание 
толпы привлекли невидан
ные златогривые жони...

Еще н еще повторяются 
массовые танцы. Их сменя
ют народные сцены.

— Прошу повторить фи
нал! — обращается к ре
жиссеру художественный 
руководитель Дворца куль
туры имени Горького Игорь 
Сергеевич Шпехт.

Заключительные сцены 
самодеятельные артисты 
проводят с большим подъе-

.мо.м. Роль царя удалась ра
диотехнику Виктору Паш- 
ковскому, мастерски вла
деющему фигурным катани
ем. Артист-любнтель су.мел 
создать не только виртуоз
ный танец, но и вылепить 
характер своего персонажа. 
Царь в исполнении В. Паш- 
ковского взбалмошен, вла
стен и в то же время наивен 
н глуповат.

сказок — получил призна
ние новосибирцев. Артисты- 
любители с успехом высту
пали в Казахстане. Премье
ра «Конька-Горбунка» со
стоялась в мае нынешнего 
года. Летом «Коньку-Гор- 
бунку» аплодировали барна- 
ульцы. Этот спектакль ви
дели уже около пятидесяти 
тысяч детей и взрослых.

Завершается спектакль 
большим народным праздне
ством, Веселится со всеми 
добрый волшебник—Конек- 
Горбунок.

«Конек-Горбунок» — вто
рой спектакль группы «Ба
лет на льду», которой руко
водит Л. Н. Беззубик. Соз
дана труппа три года назад 
при народном самодеятель- 
но.м молодежном ансамбле 
танца новосибирского Двор
ца культуры имени Горько
го. Это покд единственный в 
стране любительский кол- 
лектав такого жанра. Сле
сарь Юрий Щербаков, сту
денты Ольга Сафронова, 
• Людмила Хандога, Людмила 
Ракитина, Александр Иш- 
ков, воспитательница Мари
на Пучинина, школьницы 
Галина Батенева, Рита Со
ловьева, Галина ‘ Задорож
ная, слово'м, все ■ участники 
труппы прошли строгий кон
курсный отбор.

Первый спектакль — 
«Праздник на льду» по мо
тивам русских народных

Артисты-любители новоси
бирского Дворца культуры 
имени Горького, кроме спек
такля на льду, предложат 
томичам большие празднич
ные ко'нцерты «Новогодние 
вечера». Зрители познако
мятся с творчеством самого 
многочисленного коллекти
ва горьковцев — народного 
молодежного ансамбля тан
ца. В его программе танце
вальная сюита на украин
ские темы, игровые „и шу
точные .молодежные танцы. 
Артисты балета на льду то
же попросили' включить в 
концертную программу
свои хореографические ми
ниатюры. Интересный со
временный репертуар у эст
радно-вокального ансамбля 
«Аэлита». Ансамбль владе
ет одной из труднейших 
форм певческого искусства 
— пением без сопровожде
ния. В концертах примут 
участие также ансамбль со
временной русской народной 
песни, певцы-солисты, ' эст
радный оркестр.

О. ВАЛЬНЕР.
г. Новосибирск.
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3 А в Е Р Ш А Я Х У  P H  В
ХЕЛЬСИНКИ, 23 декаб

ря. (ТАСС). Завершазг вы
ступления в Финляндии, 
хоккеисты сборной СССР в 
городе Раума выиграли у

команды, состав.леннрй из 
■■ведущих нгронов клубов 
«Яссят» и «Лукко» — 11:4 
(4:3, 3:1, 4:0).

Л И Д И Р У Е Т  Ч Е М П И О Н
г о р ь к и й , 23 декабря. 

(Корр. ТАСС). Двукратный 
чемпион мира Гарий іНа- 
палков стал лидером все
союзных соревнований по 
прыжкам на лыжах с трам
плина, которые начались се
годня на его родине. В них 
участвуют 49, спортсменов.

В первой попытке Напал
ков приземлился на отметке 
90 метров, а во второй со
вершил самый дальний 
прыжок — 104,5 метра и

набрал .в сумме 230 очков.
Пример чемпиона оказал

ся «заразительным» для 
его земляков. На второе 
место вышел Вячеслав 
Щербаков (93,5 и 101,5 м)
— 222,5 очка. На третьем
— Владимир Теричев (89,5 
и 97 м) — 216 очков.

На второй старт летаю
щие лыжники выйдут 25 де
кабря. Победители опре
делятся по результатам че
тырех прыжков.

ЛИТОВСКАЯ ССР. При 
Каунасском медицинском 
институте организован на- ' 
учно-исследовательскнй hh-’ 
ститут физиологии и пато
логии сердечно-сосудистой 
системы.

В современном здании 
разместились научные лабо
ратории с вычислительным 
центром, оснащенные новей
шей отечественной и зару
бежной техникой. В тесном

содружестве . с врачами ра
ботают химики, математики, 
инженеры: .

В числе многих вопррсбв, 
которыми занимается - кол
лектив института, — .пере
дача электрокардиограмм по 
каналам телефонной'> и ра
диосвязи и и х : автоматизи
рованная обработка'' при': по
мощи электронно-вычисли
тельной машины.

НА СНИМКЕ: академик 
Акадёмнн медицинских на

ук СССР Зигмас Янушке- 
вичус (в центре) с профес
сорами ІОозасом Блужа- 
сом, Аллой Баубенене и 
ассистевткой Ниоле Мнею- 
нене исследуют характер 
сердечного ритма.

Фото М. Огая.
(<Ізотохроника ТАСС).

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.
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лекабря Л Е К Т О Р И Й  декабря jj

НОВОГОДНИЙ ПРАЗДНИЧНЫЙ
томским д ра м а т и ч е с к и й  т е а т р

К О Н Ц Е Р Т

Р Е В Я Т А ,  д л я  В А С !

П Я ТН И Ц А , 25 декабря
ТОМСК

19.00. Экран — школьникам. 
«Бей. барабані» 20.00. Новости. 
20,15. Телевизионный агит* 
пункт. «Коммунисты смотрят  
D будущ ее». В блокнот агита
тора,

МОСКВА
21.00. Концёрт. 21.80. «Мы 

— рабочий класс». Телевизи
онный очерк.

ТОМСК
22.00. Языком правды. 22.20. 

Телевизионное обоізрение. Том
ские худож ники — .съезду  
партии.

в (симфонические миниатюры)
Я  И с п о л н и т е л и :  Я

I  СИМФОНИЧЕСКИЙ ОРКЕСТР ФИЛАРМОНИИ |
В Дирижер— Константин ЦАРЕВ. в
S  **
S  Начало в 20 часов. Билеты продаются. Я
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В дни школьных каникул—новый спектакль областного драматического театра
Панчо Панчев

„ЧЕТЫРЕ БЛИЗНЕЦА“
(сказка в 2 актах)

Режиссер-постановщик В. М. Федоров.
Художник В. Н. Орлов.
Музыка С. А. Королева.

Спектакли состоятся:
Премьера—,в воскресенье, 27 декабря, 

в 12 час. дня.
28, 29, 30, 31 декабря —в 11 час. утра 

и в 2 часа дня.

Томский политехнический 
ИНСТИТ5ГТ продолжает прием 
на шестимесячные курсы по 
подготовке, к вступительным 
экзаменам в 1971 г. на 
дневные, вечерний и заоч
ный факультеты.

Документы принимаются 
в )зда-нии 8-го корпуса (гор. 
Томск, улица 'Усова, 7, і:ом- 
ната 356, телефон
№ 92-7-11) с 9 часов до 13 
часов и с 17 Часов до 20 
часов, кроме субботы н во
скресенья.

Омский опытный ремонт
ный завод Минпромстроя 
СССР
ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ

на капитальный ремонт 
двигателей Д-108, КДМ-46, 
КДМ-100, ЯАЗ-204, ЯАЗ- 
206.

За справками обращаться 
по адресу: г. Омск-35, теле
фон № 6-91-2-51,

Приборостроительный техникум

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
на подготовительные курсы для постуцлення в тех
никум в 1971 г. на вечернее и дневное отделения на 
базе 10-х классов по' следующим специальностям: 

производство аппаратуры автоматики и телемеха
ники:

электронно-вычислительные машины, приборы н 
устройства; . . .

обработка металлов резанием.
Документы принимаются в учебной части тех

никума по средам, с 17 до 19 часов, п суббота.м 
— с. 15 до 17 часов.

Занятия проводятся с 1 января по 25 июня два 
раза в неделю, по средам и субботам, с 18 часов.

Плата за период обучения в раз.мере 15 рублей 
вносится одновре.менно с подачей заявления. Для 

, зачисления на курсы необходимо представить: заяв
ление на имя директора, копню документа об обра
зовании, справку с места работы.

Адрес: г.'Томск-4, ул. Студенческая, 41, телефон 
№ 4-43-77.

2, 3. 5, 6, 7, 8, 9 января—
в 11 час. утра и в 2 часа-дня.

Билеты продаются. Принимаются заявки на коллективное посещение спектаклей.

В воскресенье, 10 января,- 
в 12 час. и в 2.30 дня.

7ІІІ!: ІПШІМТ

Городское профессиональ
но-техническое училище
№ 12 J

ОБЪЯВЛЯЕМ) ПРИЕМ
учащихся на 1971 учебный 
год.

Принимаются девушки в 
возрасте 15—17 лет с обра
зованием 7—8 классов. 
Срок обучения — один год. 
■Учнлище готовит портных 
массового пошива. Общежи
тием училище не обеопечи- 
вает. 'Учащимся выплачи
вается стипендия в размере 
33 рублей.

Начало занятий —. с  1 
января 1971 года.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск* щх>- 
спект им. Ленина, 100

3 —1

Первому тресту столовых 
на постоянную работу сроч
но требуются старшие бух
галтеры и медицинские ра
ботники.

Обращаться: г, Томск.
Набережная реки Ушайки, 
18, отдел кадров.

Профессионально • техни
ческому училищу № 19
г. Томска срочно требуется 
мастер • производственного 
обучения.

Обращаться: г. Томск-21, 
ул. Лебедева, 102, телефо
ны №№ 4-22-05, 4-22-67.

с о б л ю д а й т е  п р а в и л а  п о ж а р н о й
БЕЗОПАСНОСТИ ПРИ УСТРОЙСТВЕ И 
ПРОВЕДЕНИИ новогодних ЕЛОК!

Елка устанавливается на устойчивой подставке 
вдали от приборов отопления. Освещение елки раз
решается только электрическими гирляндами завод
ского изготовления. Помещение, в котором прово
дится елка, необходимо обеспечить пе'рвичными 
средствами пожаротушения. В общественных поме
щениях елка устанавливается не выше второго эта
жа. Из помещения должно быть не менее двух вы
ходов. На установку елки в общественных зданиях 
необходимо получить разрешение в пожарной охра
не.

ВОСПРЕЩАЕТСЯ:
освещать елки свечами, украшать их игрушками 

из целлулоида и других легковоспламеняющихся ■ 
материалов, устраивать фейерверки и зажигать 
бенгальские огни, украшать елку ватой и марлей, 
не пропитанными огнезащитным составом, и уста
навливать ее в проходах.

Ответственность за соблюдение противопожар
ных правил при проведении новогодних елок воз
лагается на руководителей предприятий и учрежде
ний.

ОПО УВД Томского облисполкома.
Областное добровольное пожарное общество.

А Д Р ЕС  РЕД А КЦ И И ; Томен, проспект им Л енина. 66. Т Е Л Е Ф О Н Ы : приемной р ед акто р а  — 2-46-81. зам естителей  редактора — ф51-75 и 2-42-44, о тв е т , се кр е та р я  — 2-31-19, се кр е та р и а та  — 2-42-40; отде
лов; партийной  ж изни  — 2-52-23, п ропаганлы  — 2 d/ 45. п ро м ы ш ленности , неф тегеологии , с тр о и тельств а  м тр ан сп о р та  — 2-37-75. се л ьсн о хо зяй ств е н н о го  — 2-37-39, н ауки  и ш кол — 2-42-46, советского  
стр о и те ль ств а  и бы та — 2-37-77, писем и оаб селькор оегн ой  ‘сети  — 2-37-38 и 2-31-47, информации — 2-51 61, б у х га л те р и и  и отдела объявлений — 2-37-36, с те н о гр а ф и стк и  — 2-52-02.
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